

Inciden tarifas eléctricas en deflación (Reforma 23/05/13)

Inciden tarifas eléctricas en deflación (Reforma 23/05/13) Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (23 mayo 2013).- El inicio de la temporada cálida, que viene acompañado de tarifas especiales en la energía eléctrica consumida en 10 ciudades del norte del País, empujó a la baja al Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) en la primera quincena de mayo de 2013. En la primera mitad del mes, el INPC registró un descenso de 0.35 por ciento, con respecto a la segunda quincena de abril, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Este comportamiento de la inflación está relacionado con el descenso de tarifas eléctricas que se verifica al comenzar la temporada cálida en algunas ciudades del País. Por esta razón, en los últimos 10 años la inflación de la primera quincena de mayo ha sido negativa. Así, la caída del índice general de precios en la primera quincena de mayo fue producto de una baja de 19.38 por ciento en el índice que mide las tarifas de energía eléctrica. Por sí sola, esta disminución generó un retroceso de 0.46 puntos porcentuales en la variación del INPC. No obstante el retroceso quincenal del INPC, la medición anual se mantuvo en tendencia alcista y la tasa de inflación alcanzó la cifra de 4.72 por ciento. Además del descenso en las tarifas eléctricas, los productos del campo incidieron en la disminución del INPC. En los primeros 15 días de mayo el índice que mide los precios de las frutas y las verduras registró una caída de 2.77 por ciento. Los productos que más incidieron en la baja fueron la calabacita, con una contracción de 26.17 por ciento; la cebolla, con caída de 18.52 por ciento, y el tomate verde, con ajuste a la baja de 8.96 por ciento. Pese a la caída quincenal registrada por el índice de precios al consumidor de frutas y verduras, el incremento anual de este indicador alcanzó una tasa de 19.09 por ciento. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo